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В ПодмоскоВье назВали самые 
криминальные Городские окруГа

накиПело: Жители ноГинска 
Просят Помощи у Президента  3
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СолнечногорСк, Сергиев ПоСад, одинцово, 
воСкреСенСк, лотошино, Мытищи,  щелково, 

орехово-Зуево, раМенСкое, луховицы,
 кашира, Бронницы, ленинСкий, волоколаМСк, 
ЖуковСкий,  дЗерЖинСк, котельники, влаСиха,

 королев, долгоПрудный, краСноЗнаМенСк,  
реутов,  дуБна, воСход, ЗвеЗдный городок.

1 августа в ИА ТАСС состоялась пресс-
конференция руководства КПРФ, посвя-
щенная итогам работы Комитетов Го-
сударственной Думы, возглавляемых 
депутатами-коммунистами. И, в целом, 
результатам работы Госдумы весеннего 
созыва 2024 года.

В пресс-конференции приняли уча-
стие Председатель Цк кПрФ, руководи-
тель фракции кПрФ в Государственной ду-
ме Г.а. зюганов, заместитель Председателя 
Цк кПрФ, Председатель комитета Государ-
ственной думы по аграрным вопросам 
В.и. кашин, Председатель комитета Госу-
дарственной думы по защите семьи, во-
просам отцовства, материнства и детства, 
Председатель общероссийского обще-
ственного движения «Всероссийский жен-
ский союз - «надежда россии» н.а. остани-
на, член Президиума Цк кПрФ, депутат Го-
сударственной думы всех восьми созывов, 
Председатель комитета Государственной 
думы по развитию дальнего Востока и ар-
ктики н.м. Харитонов, секретарь Цк кПрФ, 
первый заместитель Председателя комите-
та Государственной думы по информацион-
ной политике, информационным технологи-
ям и связи а.а. Ющенко.

со вступительным словом к журнали-
стам обратился Председатель Цк кПрФ, ру-
ководитель фракции кПрФ в Государствен-
ной думе Г.а. зюганов:

- добрый день, уважаемые участники 
нашей пресс-конференции!

Хочу напомнить, что сегодня знаковый 
день в истории всей планеты! именно 1 ав-
густа 1914 года началась Первая мировая 
война, на которой погибло почти 18 милли-
онов человек.

Все последние заседания Государствен-
ной думы, и, сессию в целом, мы посвятили 
вопросам войны и мира. ибо против рус-
ского мира сегодня вновь объявлена вой-
на англосаксами. и эта война на его пол-
ное уничтожение. Поэтому наша фракция 
и партия, весь народно-патриотический со-
юз, сосредоточили свое внимание на укре-
плении российской государственности, 
улучшении работы всех секторов экономи-
ки и социальной сферы. а также образова-
ния, науки, и всех организаций, которые 
входят в наш союз.

еще за пятнадцать лет до начала Пер-
вой мировой войны, Владимир ильич ле-
нин в своей работе о развитии капитализ-
ма в россии предсказал неизбежность это-
го конфликта. ибо российская империя 
была зависима от иностранного капитала.

из десяти банков только один был рос-
сийским. Вся крупная высокотехнологич-
ная промышленность принадлежала ино-
странным компаниям. а нобелю полно-
стью принадлежал нефтегазовый сектор.

и это предопределило вывод ленина о 
том, что россия является слабым звеном. 
она не выдержит, и в этой войне погибнет.

действительно, в Первой мировой во-
йне погибли четыре империи: россий-
ская, австро-Венгерская, Германская и 

оттоманская. и только наша страна, благо-
даря гению большевиков, партии ленина, 
сумела преодолеть трудности и собралась 
воедино на основе труда, справедливости, 
дружбы народов, великолепного образова-
ния, классной науки и лучшей в мире соци-
альной системы.

и это позволило нам победить во Вто-
рой мировой войне фашизм, который, по 
сути дела, оккупировал всю европу. и эта 
коричневая чума могла захватить вест мир.

мы и тогда справились. так что, уве-
рен, что и теперь, справимся с нацистами и 
бандеровцами, которые под руководством 
американских Црушников и англосаксов, 
действительно, ведут войну против нашего 
мира.

и вот те комитеты в Госдуме, которые 
возглавляют коммунисты, показали при-
мер, как можно реализовать три главных 
установки президента. Это максимальная 
сплоченность общества, полная мобилиза-
ция всех ресурсов на победу. и максималь-
ное освоение новейших технологий.

Поэтому, я хочу, чтобы вы вниматель-
но вслушались в выводы руководителей ко-
митетов, которые являются главными орга-
низаторами законодательного процесса и 
разработки нашей программы - програм-
мы Победы и созидания.

мы эту программу отработали на трех 
экономических форумах. с этой програм-
мой наш кандидат Харитонов шел на вы-
боры президента и провел вместе с афони-
ным 113 встреч в 72 субъектах россии.

Эта программа легла в основу предло-
жений академика кашина. здесь и устой-
чивое развитие села, и новая целина, и но-
вейшие достижения науки во всех отраслях 
производства.

Этой программой руководствуется и на-
ше женское движение, которое возглавляет 
нина александровна останина.

и я бы хотел попросить товарищей 
представить результаты работы Государ-
ственной думы за прошедшую сессию, и те 
перспективы, которые нас ждут в ближай-
шее время.

Председатель Комитета 
Государственной думы По 

аГрарным воПросам в.и. Кашин:
- Главная задача Председателей коми-

тетов Госдумы от кПрФ - претворять через 
законодательную работу нашу предвыбор-
ную программу (программу Победы). и, 
прежде всего, необходимо претворить в 
жизнь социально-экономический блок про-
граммы Победы.

Чтобы работать Председателем думско-
го комитета, необходимы соответствующие 
знания и опыт. тем более, когда находишь-
ся в оппозиции к исполнительной власти.

от кПрФ все Председатели думских 
комитетов - большие профессионалы. 
мы генерируем все самые луч-
шие идеи. наше законотворче-
ство способствует формирова-
нию бюджета развития, который 
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В Подмосковье завершился первый этап автопробега, который проводился в рамках Все-
российской патриотической акции Центрального Комитета КПРФ «За Родину! За народ Рос-
сии! За нашу Победу!». Основная его цель - поддержать освободительную миссию специ-
альной военной операции и продемонстрировать единство и сплоченность нашего наро-
да в борьбе против русофобии, неофашизма объединенного Запада и военщины НАТО.

Так, Наро-Фоминским 
ГК КПРФ совместно с Мо-
сковским областным ре-
гиональным отделени-
ем «Всероссийским жен-
ским союзом - «Надежда 
России», ЛКСМ, «Союзом 
Советских офицеров» ко-
лонна автомобилей про-
ехала по местам боевой 
славы Наро-Фоминска.

Колонна автомобилей, 
оформленная символами 
победы, красными флага-
ми КПРФ, ВЖС направи-
лась по памятным местам 
района. По пути движе-
ния участников автопро-
бега радостно встречали 
жители, сигналили встреч-
ные автомобили, привет-
ствовали бойцы СВО, про-
ходившие переподготовку 
на базе Кантемировской 
дивизии

У мемориала «Вечный 
огонь» участники возло-
жили цветы и почтили ми-
нутой молчания память о 
фронтовиках, павших в го-
ды Великой Отечественной 
войны.

«Кто не помнит своего 
прошлого, у того нет буду-
щего. Мы пришли сюда, 
чтобы еще раз напомнить 
и себе, и всем остальным 
о Великой Отечественной 
войне и ее уроках», - поде-
лились участники акции.

«Это мероприятие дает 
понятие о том, что подвиг 

нужно помнить, нести с 
собой и передавать сле-
дующим поколениям», - 
подчеркнул в своем вы-
ступлении первый секре-
тарь Наро-Фоминского ГК 
КПРФ М.А. Кондратьев

В торжественной об-
становке коммунисты воз-
ложили цветы к памят-
никам и мемориалам 
защитников, героев, ком-
сомольцев, погибших в 
боях за Наро-Фоминск, за 
Родину.

«Это дань нашего глу-
бокого уважения отцам и 
дедам, сложившим головы 
на фронтах Великой Оте-
чественной войны, вернув-
шим мир и покой на нашу 
землю и наш долг - сохра-
нить завоеванный нашими 
предками мир, в котором 
нет места фашизму

Такая гражданская ини-
циатива вызывает глубо-
кое уважение и в очеред-
ной раз подтверждает, 
что в нашем округе жи-
вут настоящие патриоты, 
сильные и мужественные 
граждане, которые любят 
свою страну, свою малую 
родину и с уважением от-
носятся к своей истории», 
- отметила лидер женско-
го движения Подмосковья 
Марина Пушкина. 

Пресс-служба 
Наро-Фоминского 

ГК КПРФ п

одинцово

лотошино

наро-фоминск
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важная дата партийная жизнь

александр наумов: 
ЖелезнодороЖники 

своим трудом 
динамично развивают 

экономику страны 

3 августа на терри-
тории городского окру-
га Кашира прошло 
празднование Дня же-
лезнодорожника, кото-
рый отмечается в на-
шей стране уже более 
100 лет. По поручению 
заместителя Предсе-
дателя Московской об-
ластной Думы Алек-
сандра Наумова были 
вручены заслуженные 
награды областного 
парламента.

«совершенствование ра-
боты железнодорожного 
транспорта, скорость и своев-
ременность перевозок пасса-
жиров и жизненно необходи-
мых грузов - важная задача 
вашей работы. растет нагруз-
ка на транспортные линии. в 
вашей нелегкой работе важ-
но внимание со стороны ре-
гионального парламента. мы, 
законодатели, с вашей помо-
щью видим возникающие во-
просы и работаем над реше-
нием проблем в вашей от-
расли», - отметил депутат 
александр наумов.

от лица депутата награды 
вручил первый секретарь ка-
ширского гк кПрФ Юрий вол-
конитин. Почетная грамота 
мособлдумы и благодарствен-
ные письма регионально-
го парламента были вручены 
преподавателю ожерельев-
ского железнодорожного кол-
леджа владимиру митюрину, 
главному бухгалтеру ожере-
льевского железнодорожного 
колледжа ульяне колеснико-
вой, бригадиру по ремонту ка-
ширской дистанции пути сер-
гею волконитину, ведущему 

инженеру по организации и 
нормированию труда кашир-
ской дистанции пути светла-
не Поляковой, заместителю 
начальника дистанции пути по 
кадрам и социальным вопро-
сам татьяне гаврилиной, де-
журной по переезду кашир-
ской дистанции пути марине 
рыбаковой.

все мероприятия празд-
ника прошли на двух площад-
ках - Парк культуры и отдыха 
«дубовая роща» и стадионе 
«Локомотив» в микрорайоне 
ожерелье.

«Законодатели москов-
ской области будут делать все, 
чтобы работники железнодо-
рожной отрасли всегда чув-
ствовали себя в хорошем жиз-
ненном тонусе. Пусть ваша 
жизнь будет ровной и стабиль-
ной. успеха вам в професси-
ональной деятельности, опти-
мизма, энергичности, бла-
гополучия. Здоровья, мира, 
добра, любви и счастья вам 
и вашим близким!», - пере-
дал слова поздравления зам-
пред мособлдумы александр 
наумов.

Александр ГОЛУБ п

в подмосковье

 
 

Такое неофициальное название закрепи-
лось за городом Люберцы еще в советское 
время и не просто так. Именно здесь созда-
ются лучшие в мире винтокрылые машины с 
индексами «МИ» и «КА», два прославленных 
конструкторских бюро имени М.Л. Миля и Н.И. 
Камова расположены в поселке Томилино 
вместе с Московским вертолетным заводом. 

Именно люберецкие вер-
толеты, будь то маленькие мИ-
2 или огромные мИ-8, осва-
ивали бескрайние просторы 
советского союза, проклады-
вали свет в новые города и се-
ла, строили Бам, побили сот-
ни мировых рекордов, а зна-
менитые мИ-28 и ка-50/52 
достойно выполняли свой во-
инский долг в афганистане, 
Чечне и в наше время продол-
жают освобождать украину от 
нацизма. 

Исходный период отече-
ственного вертолетостроения 
начался почти сразу же после 
окончания гражданской вой-
ны. в 1926 году в Централь-
ном аэрогидродинамическом 
институте (ЦагИ) была созда-
на вертолетная группа (осо-
бый отдел), а к 1928 году был 
спроектирован эксперимен-
тальный вертолет одновинто-
вой схемы.

Люберцы неслучайно бы-
ли выбраны для строитель-
ства вертолетных кБ, именно 
здесь на улице сталина (ныне 
8 марта), близ железнодорож-
ной станции ухтомская, распо-
лагался небольшой аэродром, 
с которого 14 августа 1932 го-
да поднялся в воздух на высо-
ту 605 метров первый совет-
ский вертолет – геликоптер 
ЦагИ 1-Эа под управлени-
ем конструктора и летчика-
инженера а.м. Черемухина.

Это был выдающийся ре-
зультат, так как официаль-
ный мировой рекорд то-
го времени итальян-
ского геликоптера 
«асканио» со-
ставлял лишь 
18 метров. 
однако дол-
гие годы о 
рекорде Че-
р е м у х и н а 
широко не 
знали ни за 
рубежом, ни 
в нашей стра-
не, поскольку 
вся работа ЦагИ 
была засекречена.

в память об этом 
рекордном полете фирмой 
«камов» был установлен 

п а м я т н ы й 
знак: лопасть 
вертолета из 
нержавею -
щей стали, 
возвышаю -
щаяся над 

серым гра-
нитным обели-

ском.    
Л ю б е р е ц к и е 

комсомольцы во гла-
ве с секретарем Люберецкого 
городского отделения кПрФ, 

помощником депутата госду-
мы кириллом Поздняковым и 
первым секретарем городско-
го отделения Лксм рФ Ильей 
кулиным почтили память со-
ветских конструкторов, приве-
ли в порядок, к сожалению, за-
бытый ныне мемориал, возло-
жили цветы, а также провели 
акцию по раздаче газет «Под-
московная правда» жителям 
города Люберцы. 

Пресс-служба
 Люберецкого ГК КПРФ п

 
 

 
 

так же, как ранее самосто-
ятельные муниципалитеты - г. 
Пущино, г. Протвино и город-
ской округ серпухов - сейчас 
проходят путь от формального 
объединения на бумаге к объ-
единению на деле, так и ранее 
две отдельные партийные ор-
ганизации - г. Протвино и г.о. 
серпухов - налаживают мето-
дику совместной работы: про-
должается знакомство, обмен 
опытом, вырабатываются об-
щие планы деятельности. 

в конце июля в штабе сер-
пуховского гк кПрФ состоя-
лась встреча первого секре-
таря владимира волкова, се-
кретаря по оргработе надежды 
волковой и ветерана партии 
из Протвино, члена совета сго 
моо «дети войны» риммы ни-
колаевны авдеевой. обще-
ние было посвящено стандар-
тизации ведения партийной 
документации, налаживанию 
распространения партийной 
прессы и организации обще-
го собрания коммунистов в 
Протвино. 

новая партийная органи-
зация, основанная на двух ра-
нее самостоятельных мест-
ных отделениях, имеет в сво-
ем арсенале большой опыт 
политической борьбы и имеет 
все основания, чтобы усилить 
свое влияние в регионе. креп-
кая связка опыта и мудрости 
ветеранов партии, оставших-
ся верными выбранному пути 

даже во времена запрета ком-
партии и безвременья 90-х, и 
созидательной энергии моло-
дых коммунистов - залог до-
стижения наших программных 
целей и возвращения стра-
ны на социалистический путь 
развития.

Пресс-служба 
Серпуховского ГК КПРФ п

Ситуацией вокруг Иван-
теевского лесопитомника 
заинтересовался Следствен-
ный Комитет Российской 
Федерации. Вопрос взят на 
контроль его руководителем 
А.И. Бастрыкиным. Пово-
дом послужило видеообра-
щение жителей, распростра-
ненное в социальных сетях.

30 июля заместитель на-
чальника отдела о.р. наконеч-
ный провел прием жителей 
по этому вопросу. на прием 
пришли около 10 жителей.

Л.с. Черняго передала об-
ращение от Экологическо-
го союза. Жители пояснили 
свое видение ситуации, пре-
доставили следователям ко-
пии текстов документов о 
передаче имущественно-
го комплекса лесопитомни-
ка, историческую справку об 
этом предприятии. они так-
же акцентировали внимание, 
что на основании грк рФ ком-
плексное развитие террито-
рий может вести только непо-
средственно в застроенных 
жилых зонах или на пустую-
щих территориях, а не на зем-
лях в составе имущественно-
го комплекса лесопитомника.

Ивантеевцы также отме-
тили острый дефицит в городе 
социальной и транспортной 
инфраструктуры из-за лавино-
образного роста населения, 
а также потерю значительной 
части зеленого фонда города.

о.р. наконечный сооб-
щил, что в следственном 

комитете по признакам пре-
ступлений заведено уголов-
ное дело.

в контексте планов за-
стройки лесопитомника, есте-
ственно, был поднят и вопрос 
годами невыполняемых обе-
щаний о расселении обитате-
лей местных трущоб. гражда-
не предложили о.р. наконеч-
ному проверить за последние 
10 лет договоры с застройщи-
ками (девелоперами) в ча-
сти, касающейся соблюде-
ния законодательств рФ, а 
также фактического выпол-
нения этих договоров по пре-
доставлению квартир в це-
лях расселения жителей ава-
рийного и ветхого жилья. они 
вспомнили, что в Ивантеевке 
по нормативам можно было 
строить дома не более 9 эта-
жей, но строят намного вы-
ше под предлогом «пересе-
ления и расселения», однако 
количество нуждающихся в 
расселении убывает крайне 
медленно.

общественность города 
выражает надежду на прин-
ципиальное рассмотрение 
поднятых проблем в соответ-
ствии с законодательством 
россии, намерена вниматель-
но следить за ходом рассле-
дования и оказывать посиль-
ную помощь для установле-
ния истины и обеспечения 
справедливости.

Пресс-служба 
Пушкинского ГК КПРФ п

все лучшее - детям!

 

 
 

депутат мособлдумы марк черемисов 
посетил детский оздоровительный 

лагерь «мир на озере» 
в богородском городском округе. 
в прошлом году член 

фракции кПрФ в областном 
парламенте уже приезжал 
сюда. в этот раз цель оста-
лось неизменной - осуще-
ствить контроль за соблюде-
нием всех норм. 

совместно с заместите-
лем генерального директора 
лагеря андреем саликовым 
познакомились с нынешней 
жизнью этого места. 

каждый год в лаге-
ре действует определенная 

тематика, на основе которой 
строятся все кружки и меро-
приятия. За здоровьем детей 
следят тщательно - круглосу-
точно работает медицинский 
пункт, а 5-разовое питание 
соответствует всем нормам. 
место экологически чистое. 

сейчас здесь находятся 
около 400 детей. Буквально 
через неделю заканчивается 
3-я смена.

«оздоровительный ла-
герь «мир на озере» вызвал 
у меня море впечатлений. 
отрадно, что у нас в Под-
московье есть такие места, 
где дети проводят свое лето 
с большим удовольствием. 
я и сам вспомнил детство, 
те теплые моменты безза-
ботности, первой дружбы. в 
свою очередь буду стараться 
и дальше поддерживать по-
добные лагеря и проводить 
контроль, чтобы наши дети 
находились в хороших усло-
виях, а их будущие воспо-
минания сохранились в хо-
рошем ключе», – рассказал 
марк Черемисов. 

Анастасия КУницынА п

Так, по количеству правонарушений лидируют Одинцово, Лю-
берцы, Подольск, Балашиха и Красногорск. Всего на территории 
столичного региона за последние полгода совершено 36 тысяч пре-
ступлений, передает REGIONS со ссылкой на прокуратуру Москов-
ской области. 

По статистике за 6 месяцев в Одинцово произошло 2084 пре-
ступлений. В Люберцах зарегистрировано 1973 правонарушения. 
Подольск на третьей строке антирейтнга. Там с января по июнь за-
фиксировано 1500 преступлений. Замыкают пятерку Балашиха и 
Красногорск.

Отмечается, что в Подольске большинство уголовных дел воз-
буждено за грабеж. А в Одинцове, Люберцах, Красногорске и Ба-
лашихе преобладают злодеяния квалифицированные по статье 
«умышленное причинение тяжкого вреда здоровью». п

позиция

 
В Государственной Думе состо-

ялся отчет министра высшего об-
разования и науки Валерия Фаль-
кова. КПРФ поддерживает доклад, 
но отмечает, что для проведения 
полноценного планирования об-
разовательной политики мало по-
зиции одного министерства.

Хронические проблемы выс-
шего образования не решить без 
участия межведомственного вза-
имодействия. например, Минфин 
в ответе за финансовое обеспече-
ние, но мы не видим их предста-
вителей на таком докладе.

Также отмечу, что важным ша-
гом является принятие частью по-
литической элиты отказа от пара-
дигмы «сервисного подхода в об-
разовании». Вспоминаются слова 
Юрия Гагарина: «из ресторанов в 
космос не летают».

Если рассматривать доклад пра-
вительства о реализации госполи-
тики в сфере высшего образова-
ния как отчет о работе, следует при-
знать: работа выполнена большая и 
результаты ее значительные.

вот некоторые.
Первое. увеличение приема 

студентов в вузы на бюджетные ме-
ста. Если с 2016 по 2021 год кон-
трольные цифры приема сократи-
лись примерно на 8 тысяч, то к на-
стоящему времени увеличились без 
учета новых регионов почти на 85 
тысяч. важный перелом в нужную 
сторону. но не могу не добавить, что 
во всем мире доступность высшего 
образования оценивается количе-
ством студентов на 10 тысяч насе-
ления. И в этом смысле мы уступа-
ем самим себе даже по сравнению 
с началом 1990-х годов. Причины: 
сокращение доли молодежи и со-
кращение сроков обучения в свя-
зи с принудительным использова-
нием так называемой болонской 
системы.

второе. установление льгот при 
приеме в вузы для участников сво 
и их детей, а также детей медработ-
ников, погибших при исполнении 
служебных обязанностей во время 
пандемии. страна должна помогать 
тем, кто защищает ее интересы. 
кстати, доля студентов с инвалид-
ностью за последние годы тоже уве-
личилась в два с половиной раза, 
и это результат нашей совместной 
работы.

третье. Прекращение в основ-
ном принудительной реорганиза-
ции вузов. в последние четыре го-
да количество вузов в стране не со-
кращалось, а в предыдущие восемь 
лет сократилось почти на четверть.

Четвертое. создание передовых 
инженерных школ - это важный шаг 
по пути интеграции образования, 
науки и производства, без чего но-
вая индустриализация невозмож-
на. другая форма такой интеграции 
- научно-образовательные центры, 
которые мы также поддерживаем.

Пятое. не вызывают сомнений 
основные направления создания 
национально ориентированной си-
стемы образования, объявленные 
министром, а именно возвраще-
ние к фундаментальности, усиление 
практико-ориентированности, вос-
питание гражданина. сегодня к это-
му было добавлено повышение ста-
туса молодого специалиста.

недавно на московском акаде-
мическом экономическом форуме 
академик талия Хабриева, которой 
во многом принадлежит оформле-
ние поправок к конституции, заяви-
ла, что целью нашего образования 
должно быть воспитание человека-
творца, а не квалифицированного 
потребителя. валерий николаевич 
выразился мягче: отказ от сервис-
ной модели образования. мы ни-
когда не сомневались, что образо-
вание должно формировать твор-
ческую личность, и вспоминали 
слова Юрия гагарина: «Из рестора-
нов в космос не летают». Хорошо, 
что это осознала часть политиче-
ской элиты.

но теперь о другом. отчет пра-
вительства и доклад о реализации 
образовательной политики - это 
разные жанры. отчет предполагает 
перечисление достижений, доклад 
должен включать постановку про-
блем, анализ условий и перспектив 
их решения. к сожалению, такого 
анализа в докладе мы практически 
не находим, хотя валерий николае-
вич сегодня это сделал.

в подготовке правительствен-
ного доклада должны принимать 
участие не только профильные ми-
нистерства, но также минфин, ми-
нэкономразвития, минтруд, минз-
драв, минцифры, а выступать с 
докладом - заместитель председа-
теля правительства. Это обеспечи-
ло бы докладу межведомственный 
характер.

Перед вами системные пробле-
мы образования, которые не могут 
быть решены исключительно про-
фильными министерствами даже 
при самых больших усилиях. назо-
ву некоторые.

Первое. Хроническое недофи-
нансирование образования во-
обще и высшего образования в 
особенности. согласно данным 

ЮнЕско и всемирного банка, по 
доле финансирования образова-
ния из всех источников от ввП на-
ша страна в 2012 году занима-
ла 98-е место, в 2018-м - 120-е, 
в 2022-м - 84-е место. отдельных 
данных по высшему образованию 
не видел, но вряд ли они сильно от-
личаются. так, за четыре послед-
них года рост расходов на высшее 
образование составил 38 процен-
тов, официальная инфляция бо-
лее 39 процентов, но в официаль-
ную инфляцию верят только офици-
альные лица, реальные расходы на 
высшее образование как минимум 
не растут.

весь федеральный бюджет выс-
шего образования, пересчитанный 
в доллары, сравним с бюджетом 
крупного американского универси-
тета. вот почему в подготовке докла-
да должны обязательно участвовать 
минфин и минэкономразвития.

второе. Фактическое неиспол-
нение указа президента рФ №597 
в части оплаты труда преподавате-
лей вузов во многих регионах. со-
гласно докладу, в 2023 году указ не 
был исполнен лишь в 15 субъектах 
Федерации, причем отклонение со-
ставило не более 5 процентов. од-
нако это чудеса статистики.

По данным высшей школы эко-
номики, в 2022 году средняя зар-
плата преподавателей вузов соста-
вила 83 с половиной тысячи рублей, 
то есть 128 процентов от зарплаты 
в экономике, а не 200 процентов, 
как положено по указу президента.

При этом количество часов на 
одну ставку по сравнению с совет-
скими временами увеличилось 
с 720 до 900. но на одну ставку 
практически никто не работает, го-
ворят так: «на одну ставку есть не-
чего, а на две есть некогда». вот по-
чему в работе над докладом долж-
ны принимать участие минтруд и 
тот же минфин.

третье. снижение реального 
уровня стипендий. По отношению 
к прожиточному минимуму рас-
четная стипендия студента вуза по 
сравнению с советскими времена-
ми снизилась примерно в 7 раз, 
студента в организациях сПо - в 
15, аспиранта - в 8 раз, аспиран-
та, который учится по направлени-
ям подготовки, определенным ми-
нобрнауки, - в 3 раза.

При этом стипендиальный фонд 
в 2024 году увеличивается с 1 сен-
тября на 5,5 процента, то есть в пе-
ресчете на год лишь на 1,8 про-
цента при официальной инфляции 
в прошлом году в 7,5 процента, то 

есть в 4 раза ниже инфляции. Еще 
большему числу студентов придет-
ся, как не раз говорил, работать и 
подучиваться.

средняя стипендия в 3600 ру-
блей, которую получают большин-
ство студентов, почти вдвое вы-
ше расчетной, - 1967 рублей. но 
и она составляет от прожиточного 
минимума лишь 21 с половиной 
процент.

Четвертое. нарастающая бюро-
кратизация управления. в докладе 
этой темы нет, между тем по остро-
те она уже сравнима с недофинан-
сированием и недозарплатой.

По данным высшей школы эко-
номики, ежедневно в вузы прихо-
дит от пяти до восьми запросов, то 
есть в год от 1800 до 2800 отчетов. 
ни один интеллект, кроме искус-
ственного, этого не прочтет.

кроме того, в прошлом году ми-
нобрнауки провел более 120 мо-
ниторингов, но проблема бюрокра-
тизации имеет межведомственный 
характер.

По данным комитета госду-
мы шестого созыва по образова-
нию, примерно 80% всех контроль-
ных процедур не связаны с дея-
тельностью органов управления 
образованием.

Предлагаем восстановить меж-
комитетскую рабочую группу по 
дебюрократизации образования 
с приглашением представителей 
всех федеральных органов, кото-
рые могут увеличить бюрократиче-
скую нагрузку в вузах.

Эти и другие системные про-
блемы образования мы предлага-
ли решить специальными законо-
проектами, но многие из них, увы, 
отклонены большинством государ-
ственной думы. И в настоящее вре-
мя мы рассматриваем законопро-
ект об образовании для всех в тече-
ние всей жизни.

мы надеемся, что следующий 
доклад будет межведомственным и 
аналитическим, а пока хочу сказать, 
что мы поддерживаем, положитель-
но оцениваем работу министерства 
науки и высшего образования, го-
товы работать и с министерством, 
и с правительством в целом, чтобы 
обеспечить нашей стране подлин-
ный образовательный и технологи-
ческий суверенитет.

Олег СМОЛин, 
депутат госдумы, первый зампред 

комитета по науке и высшему 
образованию Председатель 

общероссийского общественного 
движения «образование - для всех» п  

 
 

СОСТОяЛСя ОчеРеДнОй 
ПРиеМ жиТеЛей ГОРОДА 
ПРеДСеДАТеЛеМ КОРОЛеВ-
СКОГО ОТДеЛения МОО ООО 
«ДеТи ВОйны» ЛЮДМиЛОй 
ЛеБеДеВОй.

на прием всегда записыва-
ются с надеждой на помощь в 
решении различных бытовых и 
юридических вопросов, что неу-
дивительно, так как Людмила Ле-
бедева и активисты городского 
отделения «дети войны» имеют 
заслуженную репутацию тех, кто 
готов помочь в разных жизнен-
ных ситуациях.

спектр поднимаемых вопро-
сов жителями королева доста-
точно широкий: от получения 
статуса «дети войны», дополни-
тельных мер поддержки для ко-
ролёвцев, чье детство прошло в 
годы великой отечественной во-
йны, до получения помощи в ре-
шении вопросов ЖкХ, помощи 
в поддержке здоровья и полу-
чения бесплатной юридической 
помощи в решении различных 
вопросов.

По всем полученным в ходе 
приема вопросам составлены 
запросы и обращения в профиль-
ные ведомства. даны разъясне-
ния по социальным программам 
«Здоровое Подмосковье», «адрес-
ная помощь детям войны», «Юри-
дическая помощь», которые ре-
ализует московское областное 
отделение ооо «дети войны» в 
Подмосковье.

Пресс-служба 
Королевского отделения 

МОО ООО «Дети войны» п
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наша борьба

важная тема

 
Текущий 2024 год бо-

гат на юбилеи истори-
ческих событий, по-
следствия которых до 
сих пор оказывают вли-
яние на общественно-
политическую жизнь 
страны, порождая дис-
куссии и споры сторон-
ников и противников 
социализма.

100 лет назад, 1 авгу-
ста 1924 года, был открыт 
капитальный деревянный 
Мавзолей или, как спра-
ведливо отмечено «Со-
ветской Россией», «от-
крыта всемирная при-
емная Ленина», взамен 
временного склепа, со-
оруженного ко дню по-
хорон Владимира Ильича 
27 января 1924 года. Де-
ревянный Мавзолей был 
очень похож на нынеш-
ний гранитный. Мавзолей 
гармонично сочетался 
с могучей Кремлевской 
стеной, ступенчато-
шатровым силуэтом ее 
башен. Он стал центром 
архитектурного ансам-
бля Красной площади и 
простоял до 1929 года.

конечно, послевоенным 
поколениям советских людей 
более привычен и узнаваем 
гранитный мавзолей Ленина. 
напомним, что в январе 1925 
года Президиум ЦИк сср объ-
явил международный конкурс 
на лучший проект постоянной 
каменной усыпальницы. Бы-
ли рассмотрены 117 проектов, 
поступивших тогда на конкурс. 
Лучшим был признан проект 
великого русского зодчего, 
академика а.в. Щусева, авто-
ра проекта первого мавзолея, 
которому и было поручено воз-
ведение усыпальницы.

советские строители воз-
двигли каменный мавзолей за 
16 месяцев к октябрю 1930 го-
да. как описывает этот процесс 

алексей абрамов в своей кни-
ге «Правда и вымыслы о крем-
левском некрополе и мавзо-
лее», «все союзные республики 
участвовали в строительстве 
памятника-усыпальницы в. И. 
Ленина. украина прислала уни-
кальный черный лабрадор с 
голубыми искринками, крас-
ный и серый гранит, Белорус-
сия -свой лучший гранит, до-
бытый близ минска, армения 
-черный камень с золотисты-
ми прожилками, таджикистан 
-гранит из древнего карьера 
в горах Ховалинга… Из лесов 
карелии с берегов онежского 
озера с единственного в мире 
Шокшинского месторождения 
привезли малиновый кварцит 
для букв ЛЕнИн, пилястр (вер-
тикальных выступов - а.д.) тра-
урного зала и верхней, венча-
ющей плиты мавзолея».

в 1924 -1993 гг. у вхо-
да в мавзолей Ленина стоя-
ли два солдата с карабина-
ми. Это был почетный караул: 

пост №1. Часовые воздава-
ли воинские почести создате-
лю и первому руководителю 
российской Федерации и со-
ветского союза. в советские 
времена возложение вен-
ков к мавзолею Ленина счи-
талось частью обязательного 
протокольного ритуала визи-
тов в советский союз офици-
альных делегаций и глав ино-
странных государств, как знак 
уважения к основателю ссср 
и государству, созданному в 
результате победы великой 
октябрьской социалистиче-
ской революции. 

сейчас эта традиция при-
нята в социалистических стра-
нах. во время недавнего ви-
зита президента россии вла-
димира Путина во вьетнам 
он возложил цветы и посетил 
мавзолей Хо Ши мина, лиде-
ра  освободительной борьбы 
вьетнамского народа против 
французских и американских 
колонизаторов, основателя и 

первого главы социалистиче-
ской республики вьетнам.

За время существования 
мавзолея Ленина его посетили 
более 120 миллионов человек. 
в памяти всплывает фотогра-
фия времен ссср: двое солдат 
кремлевского полка подносят 
к входу в мавзолей инвалида, 
лишенного обеих ног, который 
опирается на плечи военнослу-
жащих. Пандусов для колясоч-
ников там нет, а отдать дань 
памяти Ленину инвалиды то-
же имеют желание, но не име-
ют возможности сделать это 
без посторонней помощи. И 
комендатура мавзолея всегда 
идет навстречу таким людям.

как отмечает в своей кни-
ге а. абрамов, «иногда посе-
тители оставляли на парапете, 
окружающем саркофаг, пись-
ма с адресом: «в мавзолей, 
Ленину». И солдаты станови-
лись почтальонами.  напри-
мер, в 1981 году, в последние 
месяцы брежневской эпохи, 

в усыпальнице оказалось та-
кое письмо. «дорогой влади-
мир Ильич! -писали дехкане 
одного из районов узбекиста-
на. -ты единственный, кому 
мы верим…» они разоблача-
ли районных руководителей-
взяточников и сообщали, что 
действия им подобных стали 
подстрекательством к престу-
плению перед народом и при-
вели к усилению коррупции. 
Через некоторое время кор-
румпированные чиновники 
были арестованы…

Писали люди, отчаявши-
еся найти справедливость, 
разуверившиеся, что мож-
но добиться правды на ме-
сте. Передавая такие письма, 
люди видели в Ленине сим-
вол высшей справедливости. 
все письма регистрирова-
лись в комендатуре москов-
ского кремля и направлялись 
в соответствующие органи-
зации с просьбой вниматель-
но рассмотреть жалобу и при 

подтверждении фактов все-
мерно помочь товарищам...

6 октября 1993 года после 
государственного переворота, 
совершенного президентом 
Ельциным, пост №1 был его ре-
шением упразднен. Цель Ель-
цина была достигнута -отвлечь 
внимание отечественной и ми-
ровой общественности от учи-
ненных им накануне расстре-
ла верховного совета и кро-
вавой бойни у его стен. смИ 
всего мира стали оживленно 
обсуждать ликвидацию поста 
№ 1 и предсказывать возмож-
ный демонтаж мавзолея».

Есть и другая печальная 
памятная дата в истории мав-
золея Ленина. Перефразируя 
стихи владимира маяковско-
го, отметим, что юбилеи (как и 
американцы) «бывают разные: 
которые - пролетарские, кото-
рые - буржуазные»… ровно 30 
лет назад, 22 июля 1994 года, 
расширенная коллегия мини-
стерства обороны рФ приняла 
позорное решение «исключить 
мавзолей из атрибутов пара-
да». Эта тема нами подробно 
освещена в статье «Послесло-
вие к параду в день Победы» 
(«Подмосковная правда» № 15 
(1445) от 16.05.2024). в кни-
ге алексея абрамова приведе-
ны фамилии участников этой 
приснопамятной коллегии: 1-й 
зам. главкома сухопутными 
войсками генерал-полковник 
Э. воробьев (докладчик), от-
ветственный секретарь рос-
сийского комитета по подго-
товке и проведению меропри-
ятий в связи с празднованием 

памятных дат великой отече-
ственной войны 1941-1945 гг., 
генерал-лейтенант И. микулин, 
1-й зам. министра иностран-
ных дел а. адамишин, главком 
ввс генерал-полковник авиа-
ции П. дейнекин, 1-й зам. мэ-
ра москвы в. коробченко, 
председатель российского ко-
митета ветеранов войны ге-
нерал армии в. говоров (газе-
та «красная Звезда», 23 июля 
1994 г.).

в этой связи хотелось бы 
надеяться, что новый министр 
обороны рФ андрей Белоусов 
осознает абсурд продолжения 
драпировки мавзолея с точ-
ки зрения уважения к исто-
рической памяти, культурно-
му наследию страны, патрио-
тическим чувствам граждан и 
может отменить одиозное ре-
шение ельцинских генералов 
и чиновников, либо выйти с та-
ким предложением к главе го-
сударства, который является 
председателем оргкомитета 
«Победа». 

Здравый смысл подска-
зывает, что при подготовке к 
празднованию 80-летия вели-
кой Победы в 2025 году вопрос 
об отмене драпировки мавзо-
лея целесообразно поднимать 
перед оргкомитетом «Победа» 
не в марте-апреле месяце, ког-
да уже будут заключены дого-
вора (контракты) на монтаж 
гостевых трибун и утвержден 
проект праздничного оформ-
ления красной площади, вклю-
чая ограждение мавзолея 
сверху донизу цветными щи-
тами. Это нужно делать гораз-
до раньше, по крайне мере, в 
октябре-ноябре текущего года, 
когда еще есть возможность 
внести изменения в контрак-
ты с подрядчиком работ и в 

проект конструкции централь-
ной трибуны, загораживаю-
щей от участников парада и 
граждан страны мавзолей Ле-
нина, неразрывно связанный 
с победой советского народа 
над германским нацизмом.

в условиях военного кон-
фликта на украине, когда ру-
ками бандеровского режима 
против нас фактически вою-
ет весь коллективный Запад, 
в обстановке могучего патри-
отического подъема, охватив-
шего большинство граждан на-
шей страны, не пора ли руко-
водству государства проявить 
политический суверенитет и в 
этом давно назревшем вопро-
се и перестать думать о том, что 
скажут  «буржуины» вашингто-
на, Лондона, Берлина, Брюссе-
ля? Если крым, донбасс, ново-
россия - навсегда в россии, то 
и ненависть к нам со стороны 
врагов, бывших «партнеров» - 
навсегда. «своими» для них мы 
никогда не станем. так сколь-
ко же можно прогибаться пе-
ред врагами? ради чего? от-
каз от драпировки, открытие 
мавзолея покажет всей стра-
не и всему миру, что курс госу-
дарственного корабля на вос-
ток взят россией всерьез и на-
долго. наилучшим вариантом 
представляется, если бы руко-
водители китая, вьетнама, Ин-
дии, кубы, главы дружествен-
ных стран в случае их пригла-
шения на праздник, могли бы 
приветствовать участников Па-
рада Победы 9 мая, находясь 
на трибуне мавзолея Ленина 
вместе с президентом россии 
и другими руководителями го-
сударства, как было в ссср. 
вот это было бы круто!

Александр ДЕГТЯРЕВ п

 
 

 
 

Окончание. Начало на с. 1 

позволит решить самые на-
сущные проблемы страны.

в эту весеннюю сессию 
многие наши законопроек-
ты все-таки были приняты гос-
думой. например, был принят 
прогрессивный налог. Послед-
ние годы мы очень настаивали 
на принятии этого закона.

я возглавляю в госдуме ко-
митет по аграрным вопросам. 
в области сельского хозяй-
ства в последнее время было 
принято пять государственных 
программ. Эти программы се-
годня определяют устойчи-
вость развития сельского хо-
зяйства в стране.

успехи аграриев вы сами 
видите. мы в этом году снова 
получим зернобобовых вместе 
с кукурузой на уровне 140 мил-
лионов тонн. Еще 15 лет назад 
этот показатель равнялся - 48-
60 миллионов тонн.

в седьмой думе мы приня-
ли 89 необходимых для подъе-
ма сельского хозяйства зако-
нов. За три неполных года 8-й 
думы мы приняли больше 65 
таких законопроектов.

мы восстановили систе-
му контроля над плодородием 
почвы. Земля - это же бесцен-
ное наше богатство. растаски-
вание пахотных земель, кото-
рое существовало в прошлые 
годы, сегодня практически 
остановлено.

22 августа в совхозе име-
ни в.И. Ленина в Подмоско-
вье мы проведем крупное на-
учное мероприятие - IV меж-
дународный экономический 
форум, в котором примут уча-
стие ученые и производствен-
ники, и где обобщим положи-
тельный опыт.

мы недавно отметили 
70-летие освоения Целины. в 
50-е годы кПсс поставила за-
дачу за два года освоить 13,2 
млн га целинных земель. И сей-
час перед современными рос-
сийскими аграриями ставится 
задача освоить 13,5 млн га за-
брошенных земель. Эту задачу 
намечено решить к 2030 году.

мы приняли законы о зер-
не, о семеноводстве. в про-
шлые годы фактически бы-
ло разрушено уникальное на-
правление - семеноводство, и 
мы стали зависимы от других 
стран. в том числе, мы были 
зависимы от недружественных 
нам государств. По отдельным 
культурам было всего 2% оте-
чественных семян. но, в корот-
кий период мы резко измени-
ли ситуацию в лучшую сторону.

мы приняли также необхо-
димый закон, регулирующий 
селекцию в животноводстве.

вся депутатская рать в 
апреле на заседании союза 
законодателей россии под ру-
ководством володина и матви-
енко проголосовала за финан-
сирование наших программ 
по сельскому хозяйству. Факти-
чески российская деревня об-
рела второе дыхание.

мы провели мероприятие, 
посвященное 50-летию осво-
ения нечерноземной зоны 
россии. в нечерноземной зо-
не, по-прежнему, сохраняются 
проблемы, но есть и успехи.

наш комитет по аграрным 
вопросам проводил «круглые 
столы», парламентские слуша-
ния. мы работаем непосред-
ственно с министерствами, ве-
домствами и предприятиями. 
в целом результат нашей рабо-
ты -  положительный.

но, по-прежнему, в аг-
ропромышленном комплек-
се существуют проблем-
ные точки. так, имеющий-
ся диспаритет цен давит 

товаропроизводителя. И мы 
эту тему не снимаем. наши за-
коны о регулировании торго-
вых наценок до сих пор лежат 
в госдуме, но их не принима-
ют депутаты-единороссы. на-
пример, стоимость зерна - 10 
рублей, муки - 18 рублей, а на 
полке в магазине мука сто-
ит - аж 51 рубль. на макарон-
ные изделия торговая наценка 
в 5 раз превышает стоимость 
зерна. Это же безобразие! мы 
вручили наш законопроект 
президенту и председателю 
правительства.

какие виды на урожай? 
даже в очень сложных совре-
менных условиях мы намоло-
тили 65 миллионов тонн, уро-
жай - 34 центнера с гектара.

Задача - на 25% увеличить 
валовой сбор зернобобовых. И 
такой же процент получить по 
молоку и по другой продукции.

к сожалению, в некото-
рых наших ведомствах, по-
прежнему, придерживаются 
порочной философии, что сель-
ское хозяйство - это «черная 
дыра». такая философия губи-
тельна для россии. необходи-
мо осознать, что только за счет 
села, мы разорвали цепи, кото-
рые сШа стремились нам на-
деть на руки и на ноги.

у кПрФ есть достойная про-
грамма. на 90% мы, кПрФ, яв-
ляемся авторами тех законов, 
которые принимаются в на-
шем комитете по аграрным 
вопросам.

ПРЕДсЕДАТЕль КомиТЕТА 
ГосуДАРсТВЕнной 

Думы По РАзВиТию 
ДАльнЕГо ВосТоКА и 

АРКТиКи н.м. ХАРиТоноВ: 
- Хочу вам напомнить, что 1 

августа 1939 года в москве от-
крылась всесоюзная выставка 
- вднХ. в последующие годы 
на нее приезжали представи-
тели всех наших 15 республик. 
они демонстрировали высо-
кие достижения и получали 
дипломы.

я участвовал в прошед-
шей президентской кампании 
в качестве кандидата от кПрФ. 
мы совершили много поездок 
по россии и пропагандирова-
ли Программу Победы. После 
президентских выборов мно-
гое из нашей Программы По-
беды стало претворяться в 
жизнь. Что-то уже озвучил пре-
зидент, а что-то - Председатель 
Правительства.

я руковожу комитетом в 
госдуме по развитию дальнего 
востока и арктики. Представи-
тели всех политических партий 
работают в нашем комитете. 
Большинство - представители 
«Единой россии».

мы стараемся оправдать 
оказанное нам доверие. Че-
рез наш комитет мы стре-
мимся реализовать нашу Про-
грамму - Программу Победы.

наш комитет активно за-
нимается законотворчеством. 
Принято 80 законодательных 
актов, а также около 400 по-
становлений Правительства.

в эту весеннюю сессию 
был колоссальный объем ра-
боты. мы приняли законы, 
которые достроили экономи-
ческие и социальные меха-
низмы, применяющиеся в ар-
ктике и на дальнем востоке.

мы внесли изменения 
в закон о территориях опе-
режающего развития. в за-
кон о свободном порте вла-
дивосток. в закон о предпри-
нимательской деятельности 
в арктической зоне. в закон 
о дальневосточном арктиче-
ском гектаре (закон действует 
с 2016 года).

мы продлили до 46-го года 
режим особой экономической 
зоны в магадане. мы внесли 
коррективы в закон о жилищ-
ной субсидии для северян. мы 
расширили территорию аркти-
ческой зоны, включив в нее 
муниципальные образова-
ния Ханты-мансийского авто-
номного округа. Эти образова-
ния получили дополнительные 
преференции.

После 1990 года в 11 даль-
невосточных регионах убыло 
населения почти на три милли-
она человек.

на днях в госдуме на пра-
вительственном часе высту-
пил министр науки и высшего 
образования российской Фе-
дерации в.н. Фальков. он от-
метил значительный прирост 
количества студентов на даль-
нем востоке. Это нас раду-
ет. И мы всегда проводили та-
кую политику, чтобы молодежь 
оставалась жить в арктике и на 
дальнем востоке.

дальневосточной ипотекой 
(действует с 2019 года) уже 
воспользовались 240 тысяч 
человек.

объем инвестиций по за-
ключенным соглашениям при-
ближается к 10 триллионам ру-
блей. на сегодня освоено бо-
лее 4,5 триллиона рублей. Это 
более 100 тысяч рабочих мест.

ключ к развитию экономи-
ки российской Федерации ле-
жит в арктике и на дальнем 
востоке. неслучайно, прези-
дент заявил в 2013 году, что 
21 век будет связан с развити-
ем дальнего востока. вся на-
ша экономика разворачива-
ется в сторону тихоокеанского 
региона.

ПРЕДсЕДАТЕль КомиТЕТА 
ГосуДАРсТВЕнной 

Думы По зАщиТЕ сЕмьи, 
ВоПРосАм оТцоВсТВА, 

мАТЕРинсТВА и ДЕТсТВА 
н.А. осТАнинА:

- добрый день, уважаемые 
участники конференции!

Приветствуем всех, кто 
смотрит нас и в онлайн-
трансляции. напомню, что ука-
зом президента 2024 год был 
объявлен годом семьи. И с не-
скрываемым удовлетворени-
ем говорим, что это звучание 

год семьи приобрел благода-
ря нашей фракции в госдуме 
и работе депутатов региональ-
ных парламентов. мы, ком-
мунисты, вместе с геннадием 
андреевичем, уже 20 лет го-
ворим о том, что, должны под-
нять на государственный уро-
вень вопросы демографии, так 
как это - вопросы нашей наци-
ональной безопасности. сегод-
ня 12,5 миллионов семей на-
ходятся за чертой бедности, а 
в этих семьях воспитывается 
более 5 миллионов детей. По-
лучается, что за чертой бедно-
сти живет каждый 6-й ребе-
нок из 30-ти миллионов детей 
в россии.

даже в тех странах, где за-
пускаются меры социальной 
поддержки, рождаемость все 
равно низкая. однако у нас, в 
ссср, в далеко не самые бла-
гополучные послевоенные го-
ды рождаемость скакнула так, 
что нынешней власти это ка-
жется недосягаемым. 

мы знаем, как это сделать: 
поддержать семьи, где уже вос-
питываются дети, и начинать 
- с многодетной семьи. кста-
ти, об указе президента о мно-
годетной семье - наша фрак-
ция внесла львиную долю в 
то, чтобы этот указ появился 
на свет. Потому что 8 законо-
проектов, предложенных на-
ми в части защиты интересов 
многодетной семьи, больше, 
чем предложили все осталь-
ные фракции госдумы. И по-
явление этого указа - есть ре-
ализация наших инициатив. 
мы ждем многое от этого ука-
за, но будем настаивать на его 
расширении.

мы отмечаем еще одну 
любопытную тенденцию: ра-
но или поздно, все предложе-
ния, идущие от нашей фракции 
(иногда, к сожалению, в мало 
узнаваемом виде), обретают 
форму законодательной ини-
циативы, которую представля-
ет либо сама власть, либо ее 
партия здесь, в государствен-
ной думе.

кстати, появление законо-
проектов о налоговых выче-
тах для семей с детьми (в дан-
ном случае, речь идет о семьях 
с двумя детьми), это тоже ре-
ализация нашей инициативы. 

нередко наши законопроек-
ты в неполной форме реали-
зуются «партией власти». Если 
уж говорить о налоговых вы-
четах, то начинать надо, конеч-
но, с семей, где уже есть один 
ребенок. Ибо каждая первая 
молодая семья - это семья 
нуждающаяся.

Или материнский капитал: 
4,7 миллиардов рублей лежат 
без дела в Пенсионном фон-
де и их не отдают семьям. мы 
уже три года стараемся добить-
ся возможности роста его на 
третьего, четвертого и последу-
ющих детей по прогрессивной 
нарастающей шкале.

наш аудитор в счетной па-
лате с.И. Штогрин говорит, что 
эти деньги в кубышке лежат 
без дела. так, давайте их на-
правим на материнский ка-
питал! дороже это будет сто-
ить, чем замки у замминистра 
обороны?

Или, например, единое по-
собие сейчас - замечательная 
мера. но, я хочу напомнить, 
что эта мера появилась в 1996 
году, и тоже инициатором была 
наша фракция в государствен-
ной думе!

тогда профильный комитет 
тоже возглавляла коммунист-
депутат алевтина апарина. но 
в то время детское пособие 
выплачивалось независимо 
от критериев: никакого одного 
прожиточного минимума, ни-
каких двух - все семьи, только 
потому, что у них есть дети, по-
лучали детское пособие. а сей-
час придумали критерий - один 
прожиточный минимум. И 62% 
семей отсекли от получения 
детского пособия. Будем бо-
роться? конечно!

мы об этом постоянно го-
ворим, наш комитет провел 
восемь «круглых столов», три 
парламентских слушания, и 
точно так же, как и с вычетом 
ндФЛ, и точно так же, как с 
возвратом маткапитала и рас-
пространением его на третье-
го, четвертого и последующих 
детей, мы, конечно, будем до-
биваться того, чтобы убрать 
этот критерий - один прожиточ-
ный минимум. об этом генна-
дий андреевич постоянно гово-
рит на всех площадках.

Или молодая семья: это же 
наше предложение было - госу-
дарственная программа «Жи-
лье молодой семье». Пять с по-
ловиной миллиардов рублей 
была программа в 2005 году. 
а сейчас с учетом инфляции 
взяли и еще на миллиард со-
кратили: всего 4,6 миллиарда.

сто тридцать одна тыся-
ча молодых семей на очереди 
стоит, и только тринадцать ты-
сяч получают в год это жилье. а 
в соседней Белоруссии получа-
ют льготную ипотеку: минус де-
сять процентов при рождении 
первого ребенка, минус двад-
цать процентов при рождении 
второго, минус семьдесят пять 
при рождении третьего и сто-
процентное списание при рож-
дении четвертого.

мы внесли этот законо-
проект сейчас, мы будем его 
продвигать в государствен-
ной думе независимо от того, 

нравится это там депутату не-
чаеву, который возглавляет 
фракцию «новые люди», кото-
рый вчера сказал: «нет денег 
- нет законов» - не получится. 
Пусть ищут деньги, мы подска-
жем, где эти деньги взять.

мы очень внимательно 
сейчас смотрим за положени-
ем тех семей, где мобилизова-
ны отцы, мужья, сыновья. мы 
еще раз вернулись к проблеме 
изменения закона о мобилиза-
ции, отсрочки для многодетных 
родителей: наша фракция про-
голосовала за то, чтобы мно-
годетные отцы имели возмож-
ность воспитывать своих де-
тей и быть вместе с ними. вся 
фракция проголосовала!

мы не понимаем, поче-
му 256 тысяч IT-специалистов 
и 170 тысяч банкиров получи-
ли отсрочку, а 903 многодет-
ных отцов, воспитывающих 
троих детей, сейчас находятся 
на линии фронта. Будем и даль-
ше продолжать эту работу, по-
тому что для нас это не пустые 
разговоры с заботой о семьях 
мобилизованных.

мы сейчас внимательно 
следим за тем, как организо-
ван отдых и оздоровление на-
ших детей. как сводки с фрон-
та. Башкирия - 40 отравлений, 
Пенза - 30 отравлений, тверь - 
15, тыва - 30, крым - 26! По-
стоянно об этом говорим на 
заседаниях государственной 
думы.

Просто вынужден был 
Председатель думы согласить-
ся с нами, и на середину ав-
густа назначил расширенное 
заседание совета государ-
ственной думы. мы будем тре-
бовать передачи этого полно-
мочия на федеральный уро-
вень. не должно быть так, что 
семь ведомств сегодня отвеча-
ют за отдых и оздоровление де-
тей, а, по сути дела, - никто за 
это не отвечает на федераль-
ном уровне. найдем ответ-
ственный орган.

ну, и вчера только приня-
ли закон - тоже результат ра-
боты нашей фракции - закон 
о запрете розничной продажи 
энергетических тонизирующих 
напитков детям. мы считаем, 
что сделали очень больше де-
ло, и когда спрашивают: «как 
вы с другими комитетами вза-
имодействуете?» да нравится 
им или нет - мы добились за 
1,5 года своего - все фракции 
поддержали нас!

И пусть это называется сей-
час «общедумовским» зако-
ном, но мы-то знаем, кто стоял 
у истоков его разработки! надо 
сохранить здоровье тех детей, 
кто уже родился сейчас - иначе 
мы не получим последующих 
здоровых поколений! Поэтому 
законопроект консолидирова-
но поддержали все, но это на-
ша инициатива. 

ну, и по количеству: наш 
комитет разработал и внес 
109 законопроектов, из них 9 
принято. Лично я, как депутат, 
разработала 15 законопроек-
тов, 4 из них приняты - о чем 
перед вами отчитываюсь.

Пресс-служба цК КПРФ п  

 

В ногинске активные 
и неравнодушные граж-
дане продолжают сбор 
подписей под обраще-
нием на имя президен-
та страны Владимира Пу-
тина, где они выражают 
свое несогласие с проис-
ходящим, по их мнению, 
беспределом в Богород-
ском городском округе.

Вообще-то сбор подписей, 
начатый 20 июля, должны бы-
ли завершить 26 июля, однако 
по многочисленным просьбам 
ногинчан его решили продлить 
до 4 августа.

В обращении на имя гла-
вы государства перечислятся 
проблемы, которые не толь-
ко не решаются, а наоборот, 
обостряются. Одной из таких 
злободневных тем для жите-
лей Богородского округа явля-
ется нескончаемое строитель-
ство складских комплексов и 
технопарков на землях сель-
скохозяйственного назначения 
(что запрещено законом), и по-
тому неудивительно, что в на-
роде набирает популярность 
фраза «Богородский склад-
ской округ»: огромные склад-
ские комплексы и технопар-
ки, которые напирают на Горь-
ковское шоссе слева и справа 
от Старой Купавны до Боль-
шого Бунькова, разрастаются 
и вплотную подходят к жилым 
домам населенных пунктов.

В технопарках и на скла-
дах, которые, якобы открывают 
для создания новых рабочих 
мест для жителей, на самом 
деле будут работать трудовые 
мигранты, численность кото-
рых в Богородском округе, как 
и во многих других муниципа-
литетах Подмосковья, уже сей-
час зашкаливает. Но дальше 
их будет еще больше. Пред-
ставьте себе, что индустри-
альный парк «Успенский» рас-
считан на создание 2000 рабо-
чих мест, индустриальный парк 
«М7-М12» - свыше 3200 рабо-
чих мест, индустриальный парк 
«Шульгино»… Откуда возьмут 
столько рабочих рук, если да-
же на уже действующих пред-
приятиях в основном трудят-
ся мигранты. Кроме того, что 
огромный наплыв граждан из 
других регионов или стран мо-
жет стать причиной социаль-
ной напряженности, так ведь 
существующая социальная ин-

фраструктура не рассчитана 
на такую нагрузку.

Еще одной проблемой, 
указанной в обращении, яв-
ляется строительство заво-
да по энергетической утилиза-
ции отходов (по сути мусорос-
жигательного завода) рядом с 
деревней Тимохово. По мне-
нию многих известных специ-
алистов, вредные и опасные 
выбросы от его деятельности 
сделают непригодной для жиз-
ни территории в радиусе мно-
гих километров.

Антропогенная нагрузка в 
Богородском округе, как и в со-
седней Электростали, уже за-
шкаливает все мыслимые нор-
мативы, и на этом фоне стро-
ительство в Тимохове завода 
по термической утилизации от-
ходов, выражаясь образно, мо-
жет стать последним гвоздем 
в крышку гроба. Конечно, ини-
циаторы открытия такого за-
вода заявляют о его полной 
безопасности. Если это так, 
то пусть его устанавливают в 
Красногорске или на террито-
рии самой Москвы, где как раз 
и «производят» львиную долю 
бытовых отходов, утилизируе-
мых в Подмосковье, говорится 
в обращении.

Авторы письма также вы-
ступают за возврат в собствен-
ность РФ 533 гектаров, которые 
были бесплатно предоставле-
ны АО «Ногинская птицефа-
брика» для ведения сельско-
хозяйственного производства.

Еще одним пунктом в обра-
щении, за который люди соби-
рают подписи, является сохра-
нение в интересах жителей 10 
особо охраняемых природных 
территорий (ООПТ) местно-
го значения, таких как «Лесной 
орешник» или «Река Шерна» 
в границах 1993 года, а также 
создание ООПТ местного зна-
чения «Долина реки Васса».

По мнению активистов, ко-
торые организовали сбор под-
писей, действия правитель-
ства Московской области и 
органов местного самоуправ-
ления противоречат законным 
правам и интересам жителей 
округа, граждан РФ, подрывая 
тем самым их доверие к дея-
тельности Правительства РФ, 
способствуя росту социаль-
ной напряженности и возник-
новению межнациональных 
конфликтов.

Рустам БЕШиРоВ п
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